



aus dem JA-Heft 3/2012

Märchenhaftes Plasto mit festlicher Jubiläumsfeier

Mit fast 100 Teilnehmern und Gästen feierten wir am Samstag 15 Jahre Plasto Fantasto

Vor ganzen 15 Jahren, 1998, fand das erste Mal Plasto Fantasto statt! Damals wurden die ältesten Teilnehmer von Plasto im Jahr 2012 gerade erst geboren. Die meisten von uns kennen diese Ära nur aus „Märchen, Mythen und Legenden“. Und just mit diesem Thema beschäftigten wir uns dieses Jahr bei der Kinder- und Jugendbegegnung in Haidmühle.

Feen, Trolle, Zwerge und Zauberer mit besonderen Fähigkeiten!

Im Geisterwald in und um die Jugendherberge Frauenberg tummelten sich Heerscharen von Zwergen, Feen, Zauberern und Trollen. So manche brenzlige Situation forderte ihre besonderen Begabungen. Schlaue Feen konnten so manches Geheimnis enträtseln. Und der eine oder andre Troll konnte seine Kameraden locker aus großen Schwierigkeiten befreien. Mancher Teilnehmer ging vollends in der Logik des Spiels auf, so schallte es einmal lauthals über das Spielfeld „Gruppe Zwei! Ich brauche einen Troll hier bei Fleisch!“ Nur das Losprusten des Teams gefährdete die gespannte Atmosphäre um unsere hoch konzentriert agierenden Teilnehmer!

Märchen verbinden

Arbeitskreise zur Reflexion des Themas ergänzten das Spielerische. Die Teilnehmer erfuhren, was Erzählungen alles bewirken können. Dass Mythen Gemeinschaft stiften aber auch Abgrenzung anstiften können. Und die Moral von Märchen prägt unsere Werte und Vorstellungen. Auch die Unterschiede und Gemeinsamkeiten in tschechischen und deutschen Versionen der selben Märchen entdeckten wir. Aber vor allem wurden Märchen erzählt, gelesen und errätselt. Überraschend war, wie fasziniert doch ausnahmslos alle Teilnehmer von diesen Märchen waren.



Spieglein, Spiegeln, an der Wand

Ein Highlight war naturgemäß auch der Tagesausflug nach Český Krumlov. Das spätmittelalterlichfrühneuzeitliche Städtchen bot allerhand Attraktionen. Die Burg mitsamt einem Mittelaltermarkt faszinierte vor allem die Kleineren. Die Größeren erkundeten die Stadt auf eigene Faust. Der krönende Abschluss war ein Besuch im Spiegellabyrinth. Dort verwandelten sich unsere Kinder und Jugendlichen in wahre Schauergestalten und Irrlicher.

15 Jahre Plasto: Ein riesen Erfolg

Ein Jubiläum feiert man nur ungern allein. Deshalb drang am Samstag ein Trupp von vierzig Riesen in den Märchenwald ein: Viele Eltern und weitere Gäste ließen sich von der Atmosphäre verzaubern. Der Höhepunkt der gemeinsamen Zeit war die Präsentation eines Theaterstücks. Alle Kinder hatten dafür gebastelt, geprobt und gesungen. Am Ende kam ein glamouröses Musical mit Hänsel und Gretel auf die Bühne. Es folgten eine Messe, die Eröffnung der erweiterten Ausstellung „15 Jahre Plasto Fantasto“ und ein wunderbar vom Haus erdachtes und geschmücktes Buffet. Alles mündete am Schluss in die obligatorische JAParty. Hier wurden Briefe geschrieben, Spiele gespielt und getanzt, getanzt, getanzt.

Danke an alle Fleißigen

Ein großer Dank soll hier ausgesprochen werden an alle, die 15 Jahre Plasto Fantasto möglich gemacht haben: Nur die so tolle und kontinuierliche Zusammenarbeit von Ehren- und Hauptamtlichen aus Deutschland und Tschechien kann so ein einzigartiges Projekt hervorbringen! Auf mindestens weitere 15 Jahre Plasto Fantasto!

Samuel Raz